
 
 
 

 
prepozicije: z/ze [mit], nad [über], pod [unter], mjez [zwischen], za [hinter], před [vor] 
 

• Der Instrumental wird gebraucht, wenn a) Tätigkeiten mit etwas oder jemandem stattfinden oder b) ein Standort in Beziehung zu 
einem anderen Objekt beschrieben werden soll (über, unter, hinter...). 

 
 

m f n 
-ym -om -ej -u -ym -om 

z rjanym mužom 
z twojim duchom 
pod wulkim dubom 
mjez Budyšinom a Kamjencom 

z rjanej žonu 
nad čerwjenej třěchu 
z wulkej kupjelu 

z małym woknom 
pod našim blidom 
za wulkim woknom 
 

   
 
 
KEDŹBU! 
 

• Die Endungen für die Adjektive sind in allen Geschlechtern die gleichen wie im Lokativ. 

• Der Form nach männliche und sächliche Substantive nutzen immer die Endung -om. 

• Männliche Substantive auf -a (z.B. předsyda, der Vorsitzende) werden behandelt wie weibliche. Das Adjektiv erhält dabei jedoch 
eine männliche Endung: z našim předsydu [mit unserem Vorsitzenden]. 

• Bei den männlichen und sächlichen Adjektiven gilt wie überall die y-i-Regel: Nach weichen Konsonanten sowie k/g/h/ch steht 
niemals y, sondern immer i! 
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